## PRESENTACIÓN DEL DR. HÉCTOR VUCETICH COMO ACADÉMICO TITULAR

Huner Fanchiotti

Académico Titular de la Academia Nacional de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales

Constituye para mí un gran placer y una enorme distinción presentar al Dr. Héctor Vucetich en su incorporación a la Academia como miembro Titular. Me une a Héctor una vieja amistad desde la época en que ambos éramos estudiantes en el Departamento de Física de la Universidad Nacional de La Plata y siempre lo he considerado una de las personas más talentosa en esa Institución.

Héctor nació en la ciudad de La Plata, se educó en el viejo y prestigioso Colegio Nacional y realizo su formación universitaria en el Departamento de Física de la Universidad Nacional de la Plata donde alcazó su titulo de Doctor con la aprobación de su tesis doctoral sobre "Problemas de Propagación en Guías de Ondas" bajo la dirección del Dr. Jorge Staricco. En este trabajo Héctor abordó, desde un punto de vista teórico-experimental, el entendimiento de los conceptos y la precisión de las definiciones sobre las distintas velocidades con que una señal electromagnética puede propagarse en medios dispersivos. Es importante decir, Héctor bien lo recordará, que en este período el Departamento de Física de La Plata era un Institución donde la investigación científica se encontraba en un estado incipiente y venía de una época donde casi nada se hacía.

Entre 1965 y 1967 obtuvo una beca de CONICET para trabajar en la Universidad de Paris - Institut de Radium (Francia), investigando en el área de la física nuclear teórica bajo la dirección del Profesor Maurice Jean. A su regreso a la Argentina se incorporó al Departamento de Física de La Universidad de La Plata con un cargo de profesor adjunto y en poco tiempo accedió a un cargo de profesor titular. En este perio-

Presentación realizada el 27 de junio de 2008.

do, que fue muy productivo, realizo investigaciones teóricas muy diversas que abarcan la física clásica, la física nuclear, la física de la teoría cuántica de campos y la física de partículas mostrando su gran capacidad de trabajo y su notable creatividad.

Es importante recordar que en estos años el Departamento tuvo el privilegio de contar como profesores a Carlos Bollini y Juan José Giambiagi, quienes debido a la intolerancia ideológica de la época tuvieron que renunciar a sus cargos en la Universidad de Buenos Aires. Con ellos se generó un ambiente espectacular para el desarrollo científico que dio lugar a importantes colaboraciones. Durante este tiempo tuve el inmenso placer de haber concretado investigaciones con Héctor.

En 1996 fue profesor invitado al Centro de Investigación y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional de México y entre 2001 y el 2003 fue Investigador Titular de la Universidad Nacional Autónoma de México. Esto le dio una presencia importante en la ciencia mexicana, con colaboraciones que aún mantiene y que han tenido un gran impacto internacional. Allí nació su hija Melibea, seguramente uno de los acontecimientos más importante de su vida.

En 1993 es designado Profesor Titular en la Facultad de Ciencias Astronómicas y Geofísicas, Universidad Nacional de La Plata y en el año 2005 la Universidad Nacional de La Plata lo designa Profesor Emérito.

La actividad de investigación y académica de Héctor en estos últimos años se concentra en la Astrofísica, la Gravitación y la Cosmología convirtiéndose en uno de los referentes más importante de estas áreas en el país.

El Dr. Vucetich es autor de más de 120 trabajos científicos, publicados en las revistas más reconocidas de su especialidad. Ha dictado nume-